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元培醫事科技大學 106學年度第二學期住宿生座談會會議紀錄 

   開會時間：中華民國 107年 04月 18日(星期三)下午 17：30時 

   開會地點：光恩大樓國際會議廳 

   主    席：楊敬禹總教官                               紀錄：吳登華                                                                       

壹、主席致詞： 

        各位宿舍的同學晚安，本次會議是學校跟同學間的意見交流；非常感謝

各宿舍代表出席，同時也感謝多位師長與宿舍相關業管單位負責人，在百忙

當中抽空與會；校長與學務長因公不克參加，歡迎總務長與各位師長出席與

會。除書面問題及答覆外，同學們如有任何疑問，可以在座談會中提出，與

會的師長都會盡量回覆，希望今天的會議能順利進行，再次感謝所有同學與

師長的參與。 

 

貳、工作報告：  

  一、承辦單位於 3月下旬蒐整各宿舍學生反映相關問題，總計有 31項（包括：

東苑 12項、新苑 12項、菊苑 1項、竹苑 6項），並將學生反映之問題分會

各業管單位，統一與會中回覆與釋疑。 

  二、竹苑、基泰宿舍已於今年 3月完成換約與公證程序，住宿費將於 8月 1日

起調漲 500元。 

  三、4月 19日起開始開放住宿申請，請有意願的同學以及優先生，依照期程繳

交相關資料，生輔組將於 5月 4日公告中籤同學名單。 

叁、住宿生意見提問與問題答覆： 

※各宿舍學生意見提問，回覆情形如下表： 

提

案

宿

舍 

提問 

內容 
反映及建議事項 

答覆 

單位 

菊

苑 

問 對面商家深夜音量過大，影響宿舍品質。 

學務處 

生輔組 

1. 協調便利商店調整使用開關門(叮咚)聲音的時間與音量。 

2. 顧客聚集喧嘩，將協調轄區警政單位中華所調整加強巡邏頻率。 

東 

苑 

問 1 連假五天可以用統一閉宿，避免讓宿舍幹部獨自留守宿舍。 

學務處 

生輔組 

1. 本次連假菊苑實施關宿，迄星期日中午 12時始開宿。 

2. 可於事前調查連假期間留宿同學，若無人留宿可跟宿舍輔導教官建議，

以電話待機方式執勤，宿舍輔導教官會俟情況通知同學。 

3. 東苑宿舍 3月 20日晚間有進行相關投票，確實有部分同學留宿，宿舍教
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提

案

宿

舍 

提問 

內容 
反映及建議事項 

答覆 

單位 

官及業務承辦人員也已於 3月 21日回應。 

問 2 擁有一台除濕機，每房一天輪流使用。 

總務處 
現逢春冬交替，校內許多公共空間皆有潮濕情況，但宿舍空間太大，增加除

濕機效益不大，請同學於此季節離開房間時關緊門窗。 

問 3 冷氣可以開到 9點，15點開始放電，開久一點。 

總務處 住宿同學於上課時間，多已至教室上課，冷氣不予開放。  

問 4 床是否可以更換為桌床合一的那種。 

總務處 將列入未來汰換時整體規劃參考。 

問 5 冰箱可不可以換大台一點 

總務處 

宿舍冰箱優先提供急救包存放如冰枕等，以維護同學緊急使用，另冰箱容量

有限，同學在使用時只能冰近期食品並儘快時用完畢，過期食品也請同學丟

棄以維護冰箱最大使用數量，請同學勿長時間存放個人物品。 

問 6 脫水機會脫不乾還吃錢。 

總務處 廠商已於 107年 4月 12日修復完成。 

問 7 有電視，但無法收視。 

總務處 宿舍電視為無線接收，本校區域訊號較差，將請廠商協助改善。 

問 8 能否換一個新的曬衣場 

總務處 已於 107學年度預算中編列規劃新設晒衣場，預計於暑假期間施工。 

問 9 交誼廳能否加裝監視器，或在走道上加裝。 

總務處 為維護個人隱私權，交誼廳不宜裝設監視器。 

問 10 浴室蓮蓬頭有好幾隻使用時水花會炸開；另熱水忽冷忽熱。 

總務處 
上述問題在例行維修單中並未申請，已於 107年 4月 14日改善更換蓮蓬頭

完成，修繕問題請同學隨時告知宿舍幹部，以利及時維修。 

問 11 廣播器效果差，住宿生反應幹部聲音斷斷續續。 

總務處 
目前宿舍使用消防廣播器作廣播，經查該廣播器已故障，目前已請廠商維修

中，另增設宿舍使用之廣播器，已於 107年預算中編列。 

問 12 棒球對問題依舊未改善！且打到人之後沒有道歉作為。 

學務處 

生輔組 

1.4月 2日學生反映後已轉知事務組。 

2.4月 3日事務組轉知體育室回覆：棒球隊暫停練習。 

3.4月 4日生輔組轉知相關回覆給學生。 

4.邀請棒球隊至座談會中說明。 

竹

苑 

問 1 
竹苑停車場到竹苑大門路口路徑過程照明設施損壞，從 2月底反映，到現在

都還沒有修？ 

學務處 

生輔組 

1. 學生向教官反映的部分，教官已於 106年 9月 4日、9月 11日、107年

2月 26日等時間反映給遠立公司。 

2.4月 2日遠立公司曾出示 3月 8日估價單，但尚未有修 

  繕作為。 

3.請遠立公司於會議中說明。 

遠立 

公司 
工程已發包近期內會完成 

問 2 
現在住宿生日益增多，男、女生樓層多年來管制都只用木櫃擋住，可以改成

電磁式的大門嗎？這樣子感覺非常的不安全。 
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提

案

宿

舍 

提問 

內容 
反映及建議事項 

答覆 

單位 

另外，可以在女生的房間門口加裝內閂嗎，發現少部分房間的鑰匙可以互通。 

輔導 

教官 

上學期期末，學生向宿舍教官反映後，即向宿舍管理員反映，請宿舍管理員

協助調查，並加裝內門閂；迄今尚無回應。請遠立公司於會議中說明。 

遠立 

公司 

根據建築消防法規,那是安全通道以及為安全考量無法做密閉式隔離。門鎖

相通的問題會請鎖匠換鎖。 

問 3 
宿舍大門口的門禁設施是一個電動門，有時候忘記帶卡片用雙手就可以打開

了，形同虛設。 

遠立 

公司 
電動門因感應系統問題已請廠商查看 

問 4 

現在每天都有住宿生在門口抽菸，可以改個吸菸區嗎？政府法規不是寫得很

清楚，吸菸區只能設置在非必要經過的場所，但是大門是一定要經過的啊…

拒絕菸害，拒吸二手煙。 

遠立 

公司 

已經請宿舍管理人員貼公告並宣導請勿在竹苑門口吸菸,懇請駐點教官教導

學生遵守公告內容,會另外尋找位置設為吸菸區 

問 5 宿舍網路速度很慢，請問網速問題的處理進度? 

遠立 

公司 

網速慢的問題廠商都有定期維修,使用者多時網速就會比較慢,廠商說這是必

然現象 

竹

苑 

問 6 廣播系統壞了很久，廣播訊息無法清楚的傳達，可以幫忙修繕嗎？  

遠立 

公司 
廣播系統因線路接觸不良廠商已經在檢修及更換零件 

新

苑 

問 1 近日天氣忽冷忽熱，寢室內潮濕，且四樓異常悶熱，建議能開啟空調。 

總務處 將依據天氣狀況開啟冷氣。 

問 2 

寢室書桌沒抽屜、衣櫃空間不足且多已變形不易關閉鎖緊，床板床架搖晃有

聲音；建議整體改善寢室空間配置，將宿舍改為上面床鋪下層書桌的設計，

並增加寢室置物空間。 

總務處 
空間格局變更實屬不易，所提建議將列入未來汰換時規劃參考，如有故障情

形請至修繕系統填寫報修。 

問 3 室內光源不足沒有檯燈，希望增加照明。 

總務處 燈光補強安裝工程已編入年度預算，預計於暑假期間施作。 

問 4 二樓沒有烘衣機、脫水機，希望能夠增加。 

總務處 
因空間安全規劃,二樓不適宜架設機器,請同學務必將洗好的衣物帶走,共同

維護宿舍空間環境。 

問 5 頂樓曬衣繩空間不夠，建議增加，且常有象椿蟲在衣服上產卵。 

總務處 已於 107年預算中編列改善曬衣設施，預計於暑假期間施工。 

問 6 建議各樓層電梯出口空間能增設桌子方便用餐並能夠看電視。 

總務處 各樓層平面已增設休閒沙發，請同學多加利用。 

問 7 建議宿舍能夠增加冰箱及電鍋。 

總務處 

宿舍冰箱優先提供急救包存放如冰枕等，以維護同學緊急使用，另冰箱容量

有限，同學在使用時只能冰近期食品並儘快時用完畢，過期食品也請同學丟

棄以維護冰箱最大使用數量，請同學勿長時間存放個人物品；基於宿舍用電
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提

案

宿

舍 

提問 

內容 
反映及建議事項 

答覆 

單位 

環境安全,實不便再增設置冰箱及電鍋。 

問 8 建議利用寒假期間清理寢室電扇、窗簾。 

總務處 暑假期間進行全面性清潔。 

問 9 建議延長門禁時間，並希望能開放養安靜小寵物。 

學務處 

生輔組 

一、 依安全考量門禁時間不建議延長。 

    公共交通工具最後發車時間： 

    新竹客運-1740時、苗栗客運-2210時 

    國道客運(平日南下)豪泰-2100時、國光-1000時。 

二、 為求宿舍整潔衛生及全體住宿生感受目前尚無開放   

寵物飼養討論。 

總務處 宿舍為公共開放空間，飼養動物有跳蚤病媒問題衍生。 

問 10 一樓浴室多人使用時排水不良，無法改善。 

總務處 
已於 107年 4月 11日改善完成，修繕問題請同學隨時告知宿舍幹部申請維

修，以利及時處理。 

問 11 二年級以上同學住宿生抽籤名額，希望能夠增加。 

學務處 

生輔組 
感謝住宿生支持學校宿舍。相關訊息將於會議中進行專案報告。 

問 12 寢室可否開放攜帶小電鍋、小電扇設備增加方便性。 

總務處 基於宿舍用電環境安全,寢室不宜擺放電鍋烹煮食物。 

基

泰 
 無 

陽

明 
 無 

肆、主席結論： 

   總教官： 

     學校都非常重視也會督促相關業管單位，針對剛剛同學所提出的問題，儘

速處理或解決；同學們也應該要有自律的精神，依訂定公約共同遵守，共同打造

優質的生活環境，俾提升本身的公民能力；如果有疑慮不解的地方，應該要不斷

地透過溝通與協調，相信各單位都有要解決問題的誠意，如果沒有其他問題，我

們今天的座談會就到此結束，再次謝謝各位的參與。 

伍、散會（18：50） 


